

## **RESEÑA HISTORICA DEL 421 ANIVERSARIO DE FUNDACIÓN**

### **(Mensaje del Presidente Municipal)**

Muy buenas tardes, Autoridades Estatales y Municipales.

Licenciada Elvira Paniagua Rodríguez, Subsecretaria de Vinculación y Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno.

Coronel de Infantería Miguel Ángel Salgado Peralta

Lic. Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra.

Integrantes del Honorable Ayuntamiento de Purísima del Rincón.

Dra. Enriqueta Martínez López, Presidenta del Dif. Municipal.

Medios de Comunicación sean bienvenidos.

Habitantes de Purísima del Rincón, sean todos bienvenidos.

Purísima del Rincón, tierra que ha sido testigo de siglos de historia, donde la grandeza de Guanajuato se entrelaza con el coraje y convivencia, son nuestra mayor riqueza.

El 1 de enero de 1603, hace justo 421 años comenzó nuestra historia, respetada desde la niñez a madurez, quienes han pasado de sus cabellos negros, rubios o cobrizos a su pelo blanco, se han convertido en los pilares que hoy sostienen la trascendencia y grandeza de Purísima del Rincón, mientras quienes han trascendido en el espacio del tiempo, no se olvidan...su huella es vigente en un Purísima fértil y pintoresco, ¡así es como se dibuja Purísima!

Cronistas como Don Rogelio Melchor es la decima edición de la revista "Cronista Guanajuatense" en mayo de 2015, publico una mirada nueva desde su experiencia de vida, del cómo Purísima ha avanzado entre santos, milagros, exvotos, fenómenos en el cielo, la llegada de la industria en los 40 's, de la época fuerte de pobreza y de la baja poblacional contra luego, franca recuperación al desarrollo que hoy vivimos.

Don Cristóbal Márquez abastecía de maíz a los vecinos de las comunidades en época de fuerte de escasez, Don José Mojica trajo la industria del calzado de bebé tejido a mano.

El primer carro que hubo en la ciudad era del comerciante Manuel Torres, las vialidades con tranvías de 1935 han cambiado por vialidades de circulación a concreto en su mayoría, en Purísima era común ver la venta de raspados de limón, fresa y vainilla.

Si hablamos de espacios, surgimos como San Juan del Bosque, al abrazo de los 12 indios otomíes, la colonia del Carmen en sus orígenes en 1978 se llamó José López Portillo y hoy es de las más grandes en población. Hoy somos por lo menos 87 mil 696 habitantes en todo el municipio.

Como no recordar que en la zona norte de Purísima las acequias y veneros dejaban correr agua por calles, alimentando las huertas de limas, limones, chirimoyas, granadas, guayabas, naranjas agrias y dulces que había en gran parte de las casas, ese aroma, su recuerdo y nostalgia, sigue jalando y atrayendo a nuestra gente y visitantes, ojala nos ayude a reflexionar para retomar hábitos de cuidado ambiental, amar la naturaleza y nuestra vida cuidando el agua y alimento de calidad.

Hemos construido un camino de progreso y desarrollo, una ciudad de impulso y movimiento que ofrece oportunidades a cada uno de sus habitantes. Somos herederos de una historia que se ha forjado en esta tierra, cuyo legado trasciende fronteras y nos llena de orgullo, con deportistas posicionados en escenarios internacionales, empresarios que exportan a diferentes partes del mundo entre zapatos, suelas, imprenta, manufactura, sombreros, curtiduría, lácteos, bordados, la diversidad es parte de nuestra cátedra.

Aquí sabemos darle vida a nuestra herencia, máscaras que cobran vida en el cuerpo, cuando en el alma llevamos grabado el nombre de la Judea que se proyecta al mundo como un tesoro cultural y el ADN imborrable de nuestro milagro pictórico del siglo XIX, Hermenegildo Bustos; cuna de hombres que hicieron por Purísima y por el Estado, en su tiempo, Manuel G. Aranda y Miguel Márquez M.

Somos uno de los 46 municipios del Estado que alimenta al país y al mundo en cada paso que damos, con quienes se preparan y son parte de la Grandeza del Estado libre y soberano.

Este día nos reunimos para celebrar con orgullo y emoción el 421 Aniversario de la Fundación de nuestra amada tierra, Purísima del Rincón, donde cada piedra cuenta una historia y cada calle respira tradición, unidos para rendir homenaje a nuestra ciudad, con amor por nuestra tierra, tan profundo como sus raíces.

¡Purísima del Rincón es más que una ciudad, es un hogar! Donde el trato es de frente, la igualdad es la piedra angular de nuestra convivencia, hoy renovamos

nuestro compromiso con Purísima del Rincón, una tierra que merece ser cuidada, amada y preservada para las generaciones venideras.

Sigamos trabajando porque UNIDOS

CERCA DE TI

PORQUE EN PURISIMA DEL RINCON, UNIDOS TRASCENDEMOS...GRACIAS.

## **REDACCION**

El sábado 13 de Enero del presente año. El H. Ayuntamiento y la Administración Municipal de Purísima del Rincón, festejaron al Municipio, el cual cumple 421 años de su asentamiento por indios otomíes, los festejos comenzaron desde el recuento de la historia, un desfile que provocó la admiración entre la participación de la SEDENA, Guardia Nacional (GN) y Fuerzas de Seguridad del Estado de Guanajuato (FSPE) entre muchos más.

Los aplausos el reconocimiento, el saludo o el lanzamiento de confeti no se hicieron esperar, así encabezó el saludo el Presidente Municipal, Roberto García Urbano, acompañado de Elvira Paniagua Subsecretaría de Vinculación y Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno, así como la Presidenta del Dif Municipal, Dra. Enriqueta Martínez López, integrantes del H. Ayuntamiento; Diana Gutiérrez Valtierra Diputada Federal y Miguel ángel Salgado Coronel de Infantería de la SEDENA, así como estudiantes y Universitario.

El Alcalde apuntó que fue el 1 de enero de 1603 cuando en un valle lleno de agua y árboles frutales a la sombra del Cerro del Palenque, por donde se cruzaban el Camino Real a Lagos a Guadalajara y el camino de la Villa de León a Valladolid hoy Morelia, son los que dieron nombre al asentamiento de San Juan del Bosque, hoy lo podemos ver en donde está la cruz de cantera a un costado del Museo Hermenegildo Bustos ese punto de surgimiento de la ciudad.

Al transcurrir los primeros 185 años del cambio de su primer nombre, en 1834 el nuevo gobierno de Guanajuato como Estado Libre, denominó a esta tierra Purísima del Rincón, que cuenta hoy en día con 137 localidades.

Apunto el primer edil que cronistas como Don Rogelio Melchor ayudaron a recobrar la historia de avance. En los 40s muchos purisimenses salieron de la ciudad como braceros en una época de fuerte contra la franca recuperación al desarrollo de hoy.

Don Cristóbal Márquez abastecía de maíz a los vecinos de las comunidades en época de fuerte escasez, Don José Mojica trajo la industria del calzado en 1935 teníamos el sistema de tranvía, hoy son autos y vialidades de concreto.

La Colonia del Carmen en sus orígenes en 1978 se llamo José López Portillo y hoy es de las colonias más grandes en población.

La zona norte de Purísima destacó por las acequias y veneros que alimentaban las huertas de limas, limones, chirimoyas, granadas, guayabas, naranjas agrias y dulces que había en gran parte de las casas, por eso aprovechó García Urbano para llamar a retomar los hábitos del cuidado al uso y calidad del agua, para cuidar la vida.

## **HONRAN FUNDACION DE LATIERRA DE LAS LIMAS Y LOS MIL AZAHARES**

Con orgullo a la tierra de las limas y los mil azahares, cientos de ciudadanos asistieron al tradicional Desfile de Fundación de Purísima del Rincón, en su aniversario 421.

La celebración comenzó alrededor de las 3:00 de la tarde frente al Museo Hermenegildo Bustos, en donde fueron convocados estudiantes de primaria, directores municipales, representantes estatales y miembros del ayuntamiento.

Para conmemorar el aniversario 421 de la ciudad, fue celebrado un breve acto cívico, para después reunirse frente a la Cruz del Primer Asentamiento, donde las Autoridades colocaron una ofrenda floral

Una vez terminado el acto protocolario, los participantes se dirigieron a la Plaza del Maestro, en donde ya se encontraban listos más de 50 contingentes divididos en 6 bloques.

Fue alrededor de las 4:00 de la tarde cuando el desfile partió en dirección al Jardín Principal, cuyo camino recorrió las principales calles de la Zona Centro de, como lo fue López Mojica, Ignacio Allende, Esquipulas y Madero.

En su recorrido, cientos de ciudadanos celebraron el paso de cada uno de los participantes, a quienes no dudaron en aventar confeti y saludar, mientras que los niños parecían ser los más contentos.

Llegados al jardín ya eran miles de ciudadanos los que abarrotaban los alrededores.

Finalmente, al término del desfile, ya con más ánimos de fiesta, se ofreció un espectáculo musical de la mano de la Orquesta Pérez Prado y la Sonora

Santanera de María Fernanda, por lo que la música amenizó el lugar hasta pasadas de las 23:00 horas de la noche.

### **VIVEN 421 ANIVERSARIO CON INOLVIDABLE DESFILE**

El desfile de la fundación por los 421 años de Purísima del Rincón, fue vivido por las y los purisimenses con respeto, amor e intensidad hacia su municipio. Entre carros alegóricos y gritos de hurra, se trató de un evento para recordar.

El evento arrancó con la presencia de los elementos de Protección Civil, seguidos por los abanderados de Policía Municipal y elementos de la Guardia Nacional. Posteriormente, el alcalde Roberto García Urbano acompañado de su familia saludó al público, que se aglomeraba en las principales calles de Purísima.

Elementos del Ejército Mexicano hicieron sonar sus trompetas a bordo de sus diferentes unidades, mostrando el poderío del Plan DN-III-E. Siguió la Guardia Nacional y el Plan GN-A, presumiendo no solo sus vehículos, sino los elementos caninos.

Las Fuerzas de Seguridad Pública del Estado hicieron sonar sus torretas e inmediatamente después siguió el turno de la población Civil, que mostraron la obra del insigne pintor Hermenegildo Bustos. A bordo de un carro alegórico, actores daban vida a este artista que ha quedado para la posteridad no solamente en el estado, sino en todo el país y ha sido objeto de estudio por críticas de talla internacional como Raquel Tibol.

Los carros alegóricos mostrando las máscaras no pudieron faltar. Ni tampoco, los actores que le dan vida a la Judea, sin duda la fiesta popular de mayor importancia en el Municipio. Los carros alegóricos mostrando las iluminaciones también tuvieron su momento.

Así se vivió un año más conmemorando el nacimiento de Purísima del Rincón.

